

DOMINGO 17 DE MARZO DE 2013

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAMIONAZO: 11 HERIDOS

Por Francisco Javier Maldonado

Un muerto y once lesionados graves dejó un fatal accidente sobre el Paseo de la República, luego de que el chofer (al parecer) se quedó dormido y propicio que se fuera al vacío cayendo al menos 5 metros quedando destrozada la unidad que desde las alturas parecía un cochecito aplastado por una mano gigante. El accidente sobrevino luego de que el chofer del autobús de pasajeros de la Línea Transportes del Norte procedente de Tampico, circulaba con dirección a Querétaro con rumbo a la Terminal de Autobuses, alrededor de las 76 de la mañana, cuando el conductor, luego de manejar toda la noche, "le ganó" el sueño y "volanteo" en el kilómetro 12+500 del Paseo de la República, justo donde se construye un puente a desnivel, cayendo en un hoyanco. (DQ, principal)

AM: ENGORDA PROBLEMA DE OBESIDAD QUERETANA

Por Liliana Gutiérrez

La población queretana sufre una mayor incidencia de sobrepeso, obesidad y padecimientos relacionados con ella, debido a que consumen una dieta alta en calorías -la cual se quiere combatir mediante un impuesto especial a los refrescos- y llevan una vida cada vez más sedentaria, por lo que se busca ampliar las clases de educación física en las escuelas. En el Estado uno de cada tres adultos y adolescentes y la cuarta parte de los niños sufren de obesidad, informó el Secretario de Salud Mario César García Feregrino, quien destacó que los factores principales son el sedentarismo y la mala alimentación. "Uno de cada tres queretanos adultos sufren de sobrepeso y uno de cada cuatro niños en la zonas urbanas; sin embargo, en la zona serrana tenemos por el contrario, desnutriciones severas", destacó. (AM, principal)

PA: ¡MILAGRO DE GALLOS!

Por Agustín Zepeda F.

Rompen la maldición. Los Galos Blancos lograron derrotar al Toluca en El Estadio Corregidora y con ello terminaron una sequía de nueve años sin poder imponerse a los Diablos Rojos en Querétaro. Además, con este triunfo se acercan al Atlas en la Tabal de Cociente a tan solo 4 puntos. (PA, principal)

EUQ: RESGUARDA MIGRACIÓN A 67 INDOCUMENTADOS

Por Redacción

Un total de 67 indocumentados centroamericanos, entre ellos siete menores de edad, fueron resguardados en la entidad tras un operativo conjunto realizado por parte de la Delegación Regional de Querétaro del Instituto Nacional de Migración (INM), la Procuraduría General de la República (PGR) y la Policía Federal (PF). Entre los viajeros se encontraban 56 hombres y 11 mujeres, así como siete menores de edad, originarios de Guatemala, Ecuador, Honduras y El Salvador, informaron las autoridades. El operativo donde se encontró a este grupo de centroamericanos tuvo lugar en la caseta de cobro de Palmillas de la carretera México-Querétaro, con la intención de que oficiales de seguridad inspeccionaran los autobuses de líneas comerciales que arribaban al lugar. (EUQ, principal)

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE MARZO DE 2013

PODER LEGISLATIVO

PIDEN CASTIGO POR DESVÍOS FINANCIEROS

Por Linda Sepúlveda

El coordinador de la bancada del PAN de la 57 Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que los alcaldes que incurrieron en irregularidades y mal manejo de los recursos públicos deberán ser sancionados independientemente del partido del que sean emanados “Parece que el asunto está incipiente, pero Acción Nacional respalda que se investigue con apertura, con transparencia, y que no haya ningún sesgo político, pero en el caso en el que se haya afectado con la negligencia o dolo la hacienda municipal de Colón se tienen que aplicar las sanciones correspondientes”, comentó el diputado local. Vega Guerrero aseguró, que es necesario que los funcionarios que incurran en supuestos delitos sean investigados, pues los más afectados son los ciudadanos que depositaron su voto de confianza en ellos. (EUQ, 4A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL COLOR DEL DINERO. A propósito de que GIL MENDOZA PICHARDO, ex líder cetemista y senador suplente del PRI era secretario general en el primer gobierno estatal panista de Querétaro, encabezado por el empresario e ingeniero IGNACIO LOYOLA VERA, un taxista me explicó hace varios años las razones que la razón desconoce: el dinero no tiene color. Real politik. (PA, 1A)

ACUEDUCTO

Por Guillermo González Hudson

LA LEÑA Y EL ÁRBOL. No es que quiera hacer leña del árbol caído, pero ya que se ha destapado la demanda penal en contra del ex Presidente Municipal de Colón, el panista Víctor Alonso Moreno, debido a una presunta malversación de recursos públicos por 45 millones de pesos, bien vale la pena conocer su estilo personal de manejar las finanzas municipales. Le muestro. Lo que a continuación veremos, son las irregularidades que le encontró la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) en la auditoría correspondiente al segundo semestre del año 2011, donde ya arrastraba un déficit presupuestal de 55 millones 498 mil 018.37 pesos. Tal parece que los ex Presidentes Municipales panistas estaban cortados por la misma tijera... bueno, no todos, pero muchos de quienes gobernaron en los Municipios durante el periodo 2009-2012 parecieran hijos del mismo vientre, incluidos priístas. Mire si no. Resulta que **Víctor Alonso Moreno** realizó entre julio y diciembre de 2011 entrega de subsidios y donaciones por 5 millones 134 mil 060.52 pesos, pero, por alguna circunstancia del destino, omitió reportar en la cuenta pública sujeta a fiscalización superior los beneficios económicos y sociales obtenidos por ello. Y si arriba le decía de la línea de conexión entre los exalcaldes, ahí le va una muestra de ello. El colonense pagó 315 mil pesos a seis servidores públicos, con cargo a la cuenta de servicios personales, pese a que no se localizaron físicamente en el área de trabajo asignada, no existe oficio de comisión, formato que sustente alguna incidencia laboral, ni lista de asistencia que acredite su presencia... aviadores, pues. A ver esto a quién le recuerda: contrajo deudas con proveedores por 37 millones 260 mil 267.53 pesos, pero sólo tenía en caja, bancos e inversiones para pagar ¡Un millón 856 mil 66.11 pesos! Es decir, presentó una incapacidad de pago por 35 millones 404 mil 201.42 pesos. Ahí le va otra perlija del panista. Del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM), mejor conocido como Fondo Antipobreza, no ejerció 4 millones 780 mil 916.23 pesos; sin embargo, sí usó 276 mil 453.18 pesos para cubrir el gasto corriente de la administración municipal.

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE MARZO DE 2013

Además de que se gastó 382 mil pesos que tenían que ser para realizar obras que ayuden a combatir la pobreza en ¡Playeras, asesorías y un Congreso de Contralorías en Puerto Vallarta! Otra paradoja: cuando la seguridad pública es el tema central de la vida nacional, el Presidente Municipal de Colón omitió realizar las evaluaciones médicas, psicológicas, académicas y detección sobre uso y consumo de drogas a los policías en activo adscritos a la Dirección de Seguridad Pública, Policía Preventiva y Tránsito Municipal, así como informar sobre el resultado de las pruebas anteriores al Consejo Estatal de Seguridad Pública, de acuerdo con lo establecido en las disposiciones legales en materia de seguridad pública en el Estado... lo que dicho sea de paso, también es una responsabilidad de las autoridades estatales en la materia que no lo urgieron a ello. Igual que lo hizo en San Juan del Río su homólogo priísta **Gustavo Nieto Chávez**, en el mismo periodo, el panista Víctor Alonso Moreno simuló actos relativos al procedimiento de contratación de las obras, considerando que en todos los casos, y como dicta la práctica común, los contratistas se auxiliaron de sistemas y/o programas de cómputo que permiten manipular gran cantidad de información y realizar un sinnúmero de cálculos de diversa índole y complejidad, implicando para ello la captura de cientos y hasta miles de valores alfanuméricos en sus propias bases de datos, involucrando además la pericia, el criterio y la experiencia de cada analista encargado de elaborar cada propuesta, por lo que resulta prácticamente imposible que las propuestas presentadas por dos o más contratistas puedan coincidir con precisión en sus valores, datos, costos, omisiones, inconsistencias y/o errores, como resultado del exhaustivo proceso de captura y cálculo, por lo que se presume una competencia desleal, incurriendo en prácticas que van en perjuicio de la obra pública. Esas son algunas de las prácticas que tienen hoy al ex Presidente Municipal panista haciendo antesala en la Procuraduría General de Justicia del Estado para hacer frente a la demanda en su contra... Desde el día en que el Señor nuestro Dios sacó a nuestros antepasados del País de Egipto hasta hoy, le hemos sido desobedientes y no hemos tenido cuidado de hacer caso de sus mandatos.

PUENTES Y DIABLITOS La instalación de los puentes peatonales por parte de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Poder Ejecutivo Estatal tiene errores estructurales... en su planificación y adjudicación, ya que nacieron de procesos irregulares. Le platico. De acuerdo con las observaciones emitidas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, correspondientes a la cuenta pública del segundo semestre del 2011 del Poder Ejecutivo Estatal, la planeación y adjudicación de los puentes peatonales de Paseo de la República y Distribuidor Vial Constitución de 1917 se realizó irregularmente. Es decir, en la etapa de planeación integral de la obra por parte de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Poder Ejecutivo Estatal, que encabeza **Sergio Chufani Abarca**, se omitieron tales puentes, esto significó que se adjudicara indebidamente de manera directa un contrato de 2 millones 670 mil 165.81 pesos. Y como todo viene en cascada, también hubo deficiencias en la supervisión y control de la obra que debió realizar la Dependencia. Además, de que hay 135 mil 585.95 pesos que se encuentran volando, que fueron tomados de una partida que no correspondía... Yo, el Señor, digo: Mira, ya se acerca el fin, y va a venir desgracia tras desgracia; ya está cerca el fin para ti. Llega la destrucción, habitantes del país. El momento ha llegado; se acerca el día en que solo habrá confusión. Se acabará la alegría en las montañas. **ARQUITOS**. El viernes, el ex Gobernador **Mariano Palacios Alcocer** fue objeto de una comida por su eventual nombramiento como Embajador de México en El Vaticano y también por su participación como una de las piezas fundamentales en la refundación del Partido Revolucionario Institucional que tuvo su arranque en la XXI Asamblea Nacional Ordinaria y que deberá quedar consolidado para el próximo año... Hablando de reuniones, a quienes la designación del nuevo Papa los agarró cafeteando a unos metros del Centro Cívico, fue a los panistas **Diego Fernández de Cevallos** y el ex Gobernador **Ignacio Loyola Vera**. Seguramente se estaban poniendo de acuerdo en el auto de quién iban a transportarse a la Asamblea Nacional sabatina... Para documentar nuestro optimismo: durante los próximos cinco años, la empresa de telecomunicaciones Axtel realizará inversiones por 18.5 millones de dólares para la introducción de sus servicios de Internet de banda ancha 'Axtel X-tremo', y de televisión de paga 'Axtel TV' en Querétaro...

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE MARZO DE 2013

Una futbolera: ahora que está tan de moda hablar de las barras y su relación con los equipos de fútbol, en el caso queretano la Directiva apoyó con 10 mil pesos el viaje de sus aficionados a Tijuana para el partido de la semana pasada contra los locales Xolos... Opinión de especialistas: La reciente reforma al Código Penal para tipificar el delito de 'feminicidio', aprobada por el Pleno de la LVII Legislatura a propuesta de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia que integran los Diputados panistas **Luis Bernardo Nava Guerrero, J. Apolinar Casillas Gutiérrez** y **Germán Borja García**, junto con el priísta **Gerardo Sánchez Vázquez**, puede ser fácilmente tumbada en tribunales, a menos de que el fondo sea que se convierta en un 'delito de consigna' y ahí sí, como en el caso de **Elba Esther Gordillo**, hasta nuevo aviso... El Gobierno del Estado de Guanajuato planea construir en el Municipio de Tierra Blanca la Universidad Indígena de Guanajuato, donde contará con un albergue para recibir a jóvenes de municipios y hasta de Querétaro, quienes podrán estudiar, además de algunas carreras, las lenguas otomí y chichimeca-jonaz... Este miércoles, en la elección del nuevo dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, se definirá mucho más que una representación sindical. En la contienda están **Arturo Cortés Baeza**, al frente de la planilla 'naranja', pero que representa los intereses del grupo encabezado por el actual dirigente **Juan Carlos Vázquez Cabrera** y su primo, el Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), **Manuel Pozo Cabrera**; **Jesús Pastor Ramírez Velázquez**, quien preside la planilla 'blanca' e identificado como leal al PRI y quien en 2009 se la jugó con el entonces candidato de la coalición 'Juntos para creer', **José Eduardo Calzada Rivirosa**; y **Vicente Olguín**, con la planilla 'verde' -que en el pasado reciente era la 'azul'- vinculada a Acción Nacional. Son más de 5 mil los trabajadores que representa el STSPE y lo conforma toda la base laboral del Poder Ejecutivo Estatal... El proceso de renovación o reelección del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) se ha vuelto todo un rollo. Resulta que el restaurantero y tesorero del organismo **Andrés Puente Cruz** había alzado la mano para suceder al actual dirigente **Roberto Ruiz Hernández**, quien aún tiene la oportunidad de buscar permanecer un periodo más en el cargo, pero le echaron abajo el registro porque no logró acreditar la representación que ostentaba, así que ahora ya no sólo quedó fuera de la contienda, sino que pudiera meterse en un problema legal... De los 10 Legisladores Federales que representan a Querétaro en la LXII Legislatura, cinco son Licenciados en Derechos, todos ellos egresados de la Universidad Autónoma de Querétaro (los priístas **Delvim Fabiola Bárcenas Uribe**, Diputada por el I Distrito Electoral Federal, y **Enrique Burgos García**, Senador por la vía Plurinominal; y los Diputados panistas plurinominales **José Alfredo Botello Montes** y **Ricardo Anaya Cortés**, así como **Marcos Aguilar Vega**, del III Distrito Electoral Federal); además, el panista **José Guadalupe García Ramírez**, representante del IV Distrito, es Licenciado en Administración en Mercadotecnia por el Instituto de Mercadotecnia Publicidad; la también panista **Marcela Torres Peimbert**, Senadora de Fórmula, estudió la Licenciatura en Educación Especial por la Universidad de las Américas; la Diputada plurinominal panista guanajuatense **Raquel Jiménez Cerrillo**, la Licenciatura en Psicología por la Universidad de Guanajuato; el Senador panista **Francisco Domínguez Servián** es Médico Veterinario Zootecnista por la Universidad Autónoma de Querétaro, y el Diputado por el II Distrito Electoral Federal, el verde ecologista **Ricardo Astudillo Suárez** es Licenciado en Arquitectura egresado de la Universidad del Valle de México... Curiosidades de la vida cotidiana: la relación con los concesionarios del Mesón de Santa Rosa terminó en tribunales, y después de permanecer abierto casi ininterrumpidamente por años, el Municipio de Querétaro clausuró el bar El Puerto por quejas de vecinos aunque a su alrededor sólo hay negocios... Duda dominical: A tres meses de que se ponga en marcha el sistema de prepago del transporte público y se dé paso a la creación de una empresa consolidadora que maneje tales ingresos, el Diputado priísta por el II Distrito Electoral Local, **Ricardo Carreño Frausto**, propuso reducirle a los microbuseros las multas porque estaban muy caras, lo que afectaba su economía y no podían pagarlas, pero ¿qué no las multas son un castigo para desincentivar que se viole la Ley? ¡Ah! Por cierto ¿quiénes estarán en la administración operativa de la consolidadora?...

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE MARZO DE 2013

Porque el Señor me ha dicho: “Ve y coloca un centinela que dé aviso de todo cuanto vea. Si ve carros tirados por parejas de caballos, o gente montada en asnos o camellos, que mire con mucha atención”. (AM, 6A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ